
 
 

MARTES 2 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CUENTA CUENTOS 
 
REALIZA IEEQ CUENTACUENTOS VIRTUALES PARA PROMOVER VALORES DEMOCRÁTICOS  
A fin de promover los valores democráticos y como parte de las actividades permanentes de educación cívica y 
participación ciudadana, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el segundo cuentacuentos a 
través de la plataforma Facebook Live. La promotora de educación cívica-democrática del Instituto, Juana Sánchez 
Castillo, narró el cuento El gran concurso de patinaje de la serie Joche, Mina y el gigante, que fomenta la práctica 
cotidiana de valores como la igualdad, la legalidad, el diálogo, el respeto, la participación, la justicia, entre otros. En 
esta actividad, la narradora desarrolló la trama como testigo y representó a distintos personajes, para incentivar la 
reflexión acerca de los valores y amenazas o antivalores que se evidencian durante el cuento. En el marco de la 
contingencia sanitaria por el Covid-19, el IEEQ ha continuado su programa de cuentacuentos por medios digitales, 
con historias como: Y vivieron felices por siempre, La casa de la luna, La carcajada de colores, Pandemonium, El 
jefe de grupo, Capullos de dragón, El gigante, entre otras, las cuales pueden consultarse en el sitio de internet: 
http://ieeq.mx/educacion_civica/cuentacuentos.php. Del mismo modo, el 1 de mayo el Instituto transmitió el 
cuentacuentos Capullos de dragón, a cargo de la promotora Guillermina Feregrino Villagrán. Los cuentacuentos 
están dirigidos a estudiantes de educación básica, madres y padres de familia, docentes y público interesado en el 
fortalecimiento de la cultura democrática, a través de la educación cívica.  
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeqcomunica-cuentacuentos-virtuales-para-promover-valores-
democraticos 
 
https://www.queretarotv.com/realiza-ieeq-cuentacuentos-virtuales-para-promover-valores-democraticos/ 
 
CON CUENTOS ONLINE Y VÍA WHATSAPP, PROMUEVEN LOS VALORES DEMOCRÁTICOS 
Por Redacción 
Con los cuentos se despierta la imaginación, a la vez que se descubren otros mundos. Pero eso no es todo, por 
medio de estos también se promueven los valores democráticos, con esta finalidad y como parte de las actividades 
de educación cívica y participación ciudadana, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el 
segundo cuentacuentos, a través de Facebook Live. Por medio de la voz de Juana Sánchez Castillo, promotora de 
educación cívica-democrática del Instituto, los internautas disfrutaron del cuento “El gran concurso de patinaje”, 
de la serie Joche, Mina y el gigante, con el que se fomentan valores como la igualdad, la legalidad, el diálogo, el 
respeto, la participación, la justicia, entre otros. La narradora desarrolló la trama como testigo y representó a 
varios personajes, con el fin de despertar la reflexión sobre los valores y antivalores que salen a relucir a lo largo 
de la historia. Durante la contingencia por el Covid-19, en el instituto se ha continuado con el programa de 
cuentacuentos por medios digitales, con relatos como “Y vivieron felices por siempre”, “La casa de la luna”, “La 
carcajada de colores”, “Pandemonium”, “El jefe de grupo”, “Capullos de dragón”, “El gigante”, entre otros, que están 
disponibles en la página de internet. También, como parte de esta actividad, el pasado 1 de mayo la promotora 
Guillermina Feregrino Villagrán narró el cuento “Capullos de dragón”. Los cuentacuentos están dirigidos a niños, 
madres y padres de familia, maestros y público interesado en fortalecer la cultura democrática. 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/vida-q/con-cuentos-online-y-whatsapp-promueven-los-valores-
democraticos 

http://www.eluniversalqueretaro.mx/vida-q/con-cuentos-online-y-whatsapp-promueven-los-valores-democraticos
http://www.eluniversalqueretaro.mx/vida-q/con-cuentos-online-y-whatsapp-promueven-los-valores-democraticos
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CONVERSATORIO  
 
ANALIZAN IMPACTO DE PANDEMIA POR COVID-19 EN LA ORGANIZACIÓN ELECTORAL  
Con el objeto de analizar los cambios en la organización comicial durante y después de la contingencia sanitaria 
por el Covid-19 en América Latina, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el 
conversatorio virtual “Organización electoral: cambios que trascienden a la pandemia”. El evento se realizó en 
coordinación con el Instituto de Estudios en Ciencias Jurídicas de la Universidad Nacional de San Martín, en 
Argentina, y fue moderado por la Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del IEEQ, Gema Morales 
Martínez. La Consejera destacó la importancia de intercambiar experiencias con autoridades electorales y 
miembros de la academia de Argentina, Chile, Colombia, México, Perú y Uruguay sobre las nuevas medidas que 
deberán implementarse en aspectos relevantes como: mecanismos de votación, logística electoral, elaboración de 
presupuestos, comunicación con la ciudadanía, entre otros. De igual manera, el Consejero Presidente del IEEQ, 
Gerardo Romero Altamirano, señaló que el escenario actual ofrece a las instituciones la posibilidad de reinventarse 
y avanzar en el uso de herramientas tecnológicas y digitales, que les permitan cumplir con los objetivos 
democráticos. Alejandro Tullio, experto electoral y Profesor de la Universidad Nacional de San Martín en 
Argentina, subrayó que el Covid-19 permite incorporar otras dimensiones de la organización electoral que antes 
no estaban en el foco de atención, como la relación entre la normatividad y la realidad o la interacción con la 
sociedad. Wilfrido Penco, Ministro y Vicepresidente de la Corte Electoral de Uruguay, afirmó que en materia 
electoral la construcción de confianza es la clave, atendiendo al contexto específico de cada país, por lo que la 
tecnología debe incorporarse en forma adecuada y sin apresuramientos. Claudia Heiss, Jefa de la carrera de Ciencia 
Política de la Universidad de Chile e integrante de la Red de Politólogas, indicó que los sistemas políticos y 
electorales tienen que adaptarse a las necesidades que se producen en los países, manteniendo la vigilancia para la 
renovación pacífica del poder. Piero A. Corvetto Salinas, Jefe de Gabinete de Asesores del Registro Nacional de 
Identificación y Estado Civil de Perú, concluyó que el reto es repensar el modelo electoral para mejorarlo, en 
función de las tradiciones y adecuando el marco jurídico. Alexander Vega, Registrador Nacional de Colombia, 
subrayó que es prioritario evitar que el Covid-19 contagie a la democracia y una forma de hacerlo, es invertir en 
medios digitales aplicados a los procesos democráticos. El conversatorio fue seguido por casi 800 personas a 
través de las plataformas digitales de Youtube y Facebook; próximamente, se realizará un segundo conversatorio 
entorno a las tecnologías de la información y la comunicación y la educación cívica.  
 
https://www.reqronexion.com/analizan-impacto-de-pandemia-por-covid-19-en-la-organizacion-electoral/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
FALSAS E INALCANZABLES LAS PROMESAS DE EMPLEO DE AMLO: A. DORANTES 
En el primer cuatrimestre del año se han perdido 685 mil 840 empleos formales según datos del IMSS, debido a la 
pandemia por el Covid- 19 y las políticas para rescatar la economía afirmó el diputado Agustín Dorantes, 
presidente del PAN en Querétaro. (N 5) 
 
PODER JUDICIAL RESOLVIÓ CON INDEPENDENCIA: PAN 
Martín Arango, secretario general del comité estatal del PAN, aseguró que las autoridades resolvieron conforme a 
derecho; esto, al ser cuestionado sobre la sentencia de cinco años que el juez dictó a dos exfuncionarios públicos de 
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la administración municipal encabezada por Marcos Aguilar y que conmutó por mil 500 horas de trabajo a favor de 
la comunidad, luego de que resarcieron el daño al pagar casi 9 millones de pesos. (CQRO 6, PA 3) 
 
PRI 
 
NOMBRA OSPITAL A DIRIGENTES PROVISIONALES PRIISTAS 
El presidente del CDE del PRI, Paul Ospital, entregó nombramientos provisionales a quienes dirigirán los trabajos 
de ese partido en los municipios de Querétaro, Peñamiller y Ezequiel Montes. (DQ 1 y 3, EQNO, EQ, PI) 
 
PRI PIDE REFORZAR MEDIDAS DE AISLAMIENTO CON SOLUCIONES EMERGENTES 
Por Khalid Osorio 
Las medidas de aislamiento domiciliario y la no reactivación de actividades que no sean consideradas como 
esenciales fueron un acierto por parte de la administración estatal, indicó el presidente estatal del PRI, Paul 
Ospital. (AM 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GRADUAL REGRESO DE AUTOMOTRICES Y AERONÁUTICAS 
Tras dos meses de parálisis obligada por la contingencia sanitaria del Covid-19, las industrias automotriz y 
aeronáutica volvieron aunque de forma gradual a las actividades, al 35% de su capacidad de producción. (DQ 
principal) 
 
N: LA MATA SU EX 
Aún turbado por el crimen , el sujeto caminaba sobre paseo Constituyentes, con el arma mortal en la mano, una 
escopeta con la que minutos antes había dado muerte a ex pareja sentimental de dos disparos, en el abdomen y 
otro en la entrepierna. (N principal) 
 
AM: CON MEDIDAS SANITARIAS CONSTRUCTORAS ARRANCAN 
El sector de la construcción tendrá una reactivación un poco más lenta que el resto de las actividades que fueron 
considerados esenciales por parte del Gobierno federal debido a que aún falta que faciliten las obras que ya se 
encuentran autorizadas para que las constructoras puedan comenzar a operar. (AM principal) 
 
PA: EMPATE TÉCNICO PAN - MORENA 
A la mesa de las elecciones de gobernadores de Querétaro se advierte una cerrada competencia entre el PAN y el 
Morena, de acuerdo con un estudio realizado por la empresa especializada “Con Estadística” y divulgado por el 
Portal de Internet Latinus, que encabeza el periodista Carlos Loret de Mola. (PA principal) 
 
EUQ: CON CONTRASTES, ARRANCA LA NUEVA NORMALIDAD 
Poco movimiento en los parques industriales de Querétaro. Los camiones de servicio de transporte de personal 
llegan por la mañana, pero el resto del día son pocas las personas que asisten.  (EUQ principal) 
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CQRO: SUBE A 359 LA CANTIDAD DE TRABAJADORES DE LA SALUD CON COVID-19 
Hasta el momento, 359 trabajadores de la salud han contraído Covid-19 en el estado de Querétaro; de estos, 168 
cumplieron con su periodo de vigilancia y se reincorporaron a sus labores, o bien, debido a condiciones personales, 
como su edad o enfermedades concomitantes, no ameritaron regresar. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ACUERDA MESA DIRECTIVA NUEVAS MEDIDAS SANITARIAS EN EL PODER LEGISLATIVO 
Con el propósito de fortalecer las medidas sanitarias para proteger la salud de los trabajadores del Poder 
Legislativo y a los diputados que la conforman, los integrantes de la Mesa Directiva encabezados por la presidenta 
Connie Herrera; el vicepresidente, Gerardo Ángeles y los secretarios Tania Palacios y Jorge Herrera, acordaron las 
nuevas medidas para dar continuidad al desarrollo de los trabajos en la LIX Legislatura, entre los que destacan la 
sugerencia a empleados y legisladores a evitar el uso de corbatas, mascadas, barba y bigote.. (N 5, LDH, EQNO)  
 
AÚN SIN REFORMAS, EN QUERÉTARO ESTÁ GARANTIZADA LA PROTECCIÓN A PERSONAL DE SALUD: 
CONNIE HERRERA 
A pesar de que no han sido publicadas las reformas del pasado 30 de abril, en donde la legislatura local aprobó 
agravantes para quien agrediera o discrimina al personal médico, en Querétaro está garantizada la protección a 
personal médico y de enfermería, afirmó la presidenta de la mesa directiva, Connie Herrera, quien señaló que no 
existe una fecha concreta para entregar este proyecto al ejecutivo estatal. (ADN)  
 
LOS PADRES DEBEN EJERCER EL DERECHO A ELEGIR LA EDUCACIÓN PARA SUS HIJOS 
En el Marco del Día Internacional de las de las Madres y Padres, la diputada Elsa Méndez, presentó una iniciativa 
de ley de reforma constitucional con el propósito de que los padres ejerzan su derecho a elegir la educación que 
recibirán sus hijos. (N 5) 
 
LA GIRA DE AMLO NO ESTÁ ACORDE A LA REALIDAD: MK 
Por Laura Valdelamar  
Van más de 10 mil muertos en el país y pareciera que no pasa para el presidente AMLO, y su gira y el arranque de 
obras, no van acordes a la realidad que vive el país, afirmó el senador y coordinador del Grupo Parlamentario del 
PAN Mauricio Kuri González: “es momento de apoyar a la parte productiva, a los que se quedaron sin trabajo”. (N 1 
y 5) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

REINICIA OBRAS EL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN EN QUERÉTARO 
Con el total apoyo del Gobierno Estatal, que invertirá más de 2 mil millones de pesos en obra pública en este 
segundo semestre de 2020 y haciendo un llamado a los constructores a que tengan la voluntad de aplicar el 
protocolo de seguridad en las obras para evitar contagios, el Presidente de CMIC, Álvaro Ugalde Ríos, anunció este 
1 de junio el reinicio de las obras en el sector de la construcción. “Hemos estado muy coordinados con el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, su gabinete y el Comité de Salud, a través de pláticas virtuales una o dos 
veces por semana, para ver lineamientos, criterios, puntos de vista, inclusive, desde hace dos semanas, revisando el 
protocolo de la CMIC”, señaló Ugalde Ríos. (ADN, EQNO, DQ 5, AM 2)  
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NUEVO HOSPITAL GENERAL, CASI LISTO 
Por Cecilia Conde 
La construcción del nuevo Hospital General de Querétaro tiene un avance del 95% en la obra, de acuerdo con 
información de la SESEQ. Para esta obra el Gobierno del estado había informado de una inversión de 375 mdp y 
635 md de federal. El 23 de abril el gobernador Francisco Domínguez Servién realizó la última supervisión de la 
construcción de este hospital en la que informaron el avance, hasta el momento del 90%. Además informaron que 
este nosocomio se construye en un terreno de cuatro hectáreas, tendrá cinco niveles y dará atención de alta 
especialización. (...) Este lunes, la directora de Servicio de Salud, Martina Pérez puntualizó que esta semana 
realizarán un recorrido autoridades estatales para supervisar el avance de la construcción de este nosocomio. (DQ 
1 y 18) 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ EL MEJOR EVALUADO EN COMBATE CONTRA COVID- 19 
La encuesta de Caudae/ El Heraldo de México destacó que el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez 
Servién, es el mandatario con mayor porcentaje de aprobación en torno a las decisiones que han tomado para 
prevenir los efectos de la pandemia de coronavirus. (N 10 y 11SEM) 
 
NUEVA INFRAESTRUCTURA 
Anuncia el gobernador Francisco Domínguez Servién una inversión de 540 mdp para realizar obra pública en 124 
planteles educativos de todos los ¡niveles educativos, desde preescolar hasta nivel superior en 16 municipios de la 
entidad. (N 6SEM)  
 
SUMAN YA 1,009 CASOS DE COVID 
Por Cecilia Conde  
Hasta el corte del mediodía de este lunes, la cantidad ya acumulaba mil 9 casos de Covid-19 y 114 defunciones por 
esta enfermedad, de acuerdo con la información de la SESEQ. Este día se sumaron 36 casos nuevos fueron 18 
mujeres y 18 hombres de edades entre los 12 y los 78 años de edad. (DQ 4) 
 
ANALIZA EL DIF RECOMENDACIÓN DE LA CNDH 
El sistema DIF estatal de Querétaro apenas analiza el contenido de la recomendación que recibió de la CNDH por 
presuntas omisiones ante el caso de abusos físicos y sexuales de las que fueron víctimas infantes y personas con 
discapacidad en la casa hogar “La Ciudad de los Niños”. (DQ 3, CQRO 1 y 7) 
 
ARRANCA KARINA CAMPAÑA DE VALORES 
Como parte de las actividades para favorecer la permanencia en casa, el Sistema Estatal DIF, ha preparado durante 
este mes una campaña de valores, donde cada semana se abordará un valor y en este mes serán temas 
relacionados con la empatía, resiliencia, optimismo, creatividad y solidaridad. La Presidenta Sra. Karina Castro de 
Domínguez, presidenta del SEDIF, señaló que los valores son pilares fundamentales en las familias queretanas y 
forman parte de una educación eficaz para las niñas, niños y adolescentes. (PA 3) 
 
EL CICLO ESCOLAR 2019 – 2020 CONCLUIRÁ EL 19 DE JULIO 
Mediante un comunicado de prensa, la USEBEQ informó además que las actividades del programa “Aprende en 
Casa” de educación básica concluirán el próximo viernes 5 de junio. “De acuerdo con las fechas propuestas dentro 
del calendario de la SEP, durante el periodo del 8 de junio al 7 de agosto, también a través de los medios digitales, 
la SEP llevará a cabo una actividad denominada “Verano divertido”, para auxiliar a los niños que se quedan en casa, 
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dando por finalizado el ciclo escolar 2019-2020 de educación básica el 19 de junio”, informó la dependencia. (IN, 
EQNO, N 7, AM 2, EUQ 1 y 4, PA 4, RQNX) 
 
OFERTARÁN 519 PLAZAS FORMALES DE MANERA VIRTUAL EN QUERÉTARO 
La ST, a través del SNE Querétaro, llevará a cabo la 5ª Bolsa de Empleo, que se realizará de manera virtual, con una 
oferta de 519 plazas formales, en 23 empresas de Querétaro. De entre las vacantes destacan 46 puestos diferentes 
en áreas como: guardias, operadores, técnicos, auxiliares, choferes, cajeros, promotores, enfermeras, inspectores, 
supervisores, gestores, analistas, capturistas, ayudantes, encargados de almacén y ejecutivos. (RQNX, EQNO)  

 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO EN ESPERA DE RECIBIR 9 MDP “DEVUELTOS” POR EX-FUNCIONARIOS 
ACUSADOS DE DESVÍO DE RECURSOS 
Está en trámite con el Poder Judicial del estado la transferencia de los 9 millones de pesos resarcidos por dos 
exfuncionarios y un ex contratista del Municipio de Querétaro, informó el secretario general de Gobierno, Apolinar 
Casillas. (DQ 1 y 26, CI, ADN, AQ)  
 
HAY CUATRO DENUNCIAS MÁS ANTE FISCALÍA: APOLINAR CASILLAS 
Existen cuatro denuncias más que el municipio de Querétaro interpuso ante la Fiscalía del Estado por presuntas 
irregularidades detectadas en la pasada administración encabezada por Marcos Aguilar, confirmó el secretario 
general de Gobierno de la capital queretana, Apolinar Casillas. (N 3, AM 4, EUQ 2, CQRO 1 y 6) 
 
JUEZ ACTUÓ CONFORME A DERECHO EN CASO DE EXFUNCIONARIOS MUNICIPALES: ABOGADOS 
Por Katia Lemus 
Ofir Aragón Nieves, presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, AC, consideró que el hecho de que 
el juez le haya conmutado la pena a dos exfuncionarios municipales de la administración del exalcalde Marcos 
Aguilar Vega, es una muestra clara de lo que el sistema puede lograr, por lo que se actuó conforme a derecho; esto, 
al ser cuestionado sobre la sentencia de cinco años que el juez les dictó y sustituyó por mil 500 horas de trabajo a 
favor de la comunidad, tras resarcir el daño con el pago de casi 9 millones de pesos. (CQRO 7) 
 
SE HAN ENTREGADO 8 MIL 869 APOYOS ECONÓMICOS DIRECTOS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Con relación a mensajes que circulan a través de WhatsApp, en los que se convoca a tianguistas a acudir al Centro 
Cívico a recoger sus tarjetas para obtener su Apoyo Económico Directo; la Secretaría de Desarrollo Humano y 
Social del Municipio de Querétaro informa que esto es falso, pues dichas tarjetas se entregan a domicilio y de 
manera personal a quien solicitó dicho apoyo con el objetivo de evitar cualquier riesgo de seguridad o sanitario 
para los beneficiarios y empleados municipales. (N 1 y 3, Q24-7, ADN) 
 
ADVIERTEN QUE NINGÚN ESPECTÁCULO EN LA CAPITAL ESTÁ AUTORIZADO 
El secretario general de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, informó que, en este periodo de 
emergencia sanitaria por el Covid-19, se ha apercibido a tres promotores para que se abstengan de poner a la 
venta boletos para eventos masivos, pues reiteró que la ventanilla para solicitar permisos de espectáculos o 
conciertos se mantiene cerrada hasta que el semáforo de la contingencia cambie de rojo a verde. (N 3, AM 4, EUQ 1 
y 3, CQRO 4, M, Q24-7) 
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RECIBEN CIUDADANOS DE EL MARQUÉS DONACIÓN DE POLLOS 
El gobierno municipal de El Marqués, a través de la Secretaría de Gobierno y la Coordinación de Protección Civil, 
gestionó la donación de 500 pollos con la empresa Pilgrims Pride Corporation, con lo que se benefició a igual 
número de familias. (DQ 2, N 6, EQ, LDH, Q, Q24-7, CI, AQ, VI) 
 
CONDONACIÓN DEL 100% DE MULTAS Y RECARGOS DEL IMPUESTO PREDIAL EN EL MARQUÉS 
Como medida de apoyo a la economía familiar por la contingencia sanitaria, el gobierno municipal de El Marqués, a 
través de la Dirección de Ingresos de la Secretaría de Finanzas Públicas y Tesorería Municipal, otorga del 1 de junio 
al 30 de julio de 2020 un descuento del 100 por ciento en multas y recargos en el pago del impuesto predial. (Q24-
7) 
 
NUEVOS HÁBITOS  
La nueva modalidad será aprender nuevas formas de convivencia con la posibilidad de transmisión del virus. Esto 
tiene grandes implicaciones, puesto que se deberán realizar cambios permanentes en el comportamiento de la 
sociedad que permitan el mantenimiento de un bajo nivel de contagio en los próximos años. (N 1SEM)  
 
AMPLIACIÓN DE PLAZO PARA TRÁMITES 
En Sesión Ordinaria de Cabildo, integrantes del H. Ayuntamiento del municipio de El Marqués aprobaron una 
prórroga a ciudadanos para cumplir con obligaciones hasta el 30 de junio de 2020, con el fin principal de apoyar la 
economía familiar de los habitantes de la demarcación y fortalecer las medidas de prevención ante la contingencia 
causada por la enfermedad Covid-19. (N 2SEM)  
 
¿NECESITAS AYUDA? 
El gobierno municipal de El Marqués, a través del Instituto Municipal de la Mujer de la demarcación, puso a 
disposición del gobierno del estado, el apoyo voluntario de tres especialistas en la salud mental que participan en 
un programa de atención psicológica. (N 3SEM)  
 
TUMBA MEMO 3 MDP A GOYO 
Por Rossy Martínez  
El alcalde sanjuanense Guillermo Vega Guerrero, comentó que, a través de sesión ordinaria de cabildo, el 
ayuntamiento de San Juan del Río aprobó redireccionar 3.2 millones de pesos que estaba solicitando el líder 
sindical Gregorio López Salas. El edil manifestó que, en otros gobiernos, los líderes sindicales presionaban y 
amagaban con hacer huelgas para que se firmaran acuerdos de apoyo económico. (...) (PA 1 y 3) 
 
PEDRO ESCOBEDO ENTREGA APOYOS ALIMENTARIOS A PRODUCTORES AGRÍCOLAS 
“Estos apoyos que hoy se entregan es muestra del acercamiento entre los gobiernos Estatal y Municipal con las 
organizaciones de este sector, que se han visto afectado en gran medida a causa de la contingencia sanitaria por el 
SARS-CoV-2”, señaló el Edil de Pedro Escobedo Amarildo Bárcenas, durante la entrega de apoyos alimentarios y 
kits de higiene a productores de la Central Campesina Cardenista en la demarcación. (ADN) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ESTE LUNES REACTIVARON SUS LABORES 12 MIL TRABAJADORES EN EL PARQUE INDUSTRIAL BERNARDO 
QUINTANA 
116 de las más de 250 empresas asentadas en el Parque Industrial Bernardo Quintana regresaron a laborar el día 
de hoy, lo que representa casi 12 mil de los 18 mil trabajadores que regularmente laboran en este sector industrial 
están de vuelta a sus labores, informó Francisco Beltrán, presidente de colonos del Parque Industrial Bernardo 
Quintana, “35 a 40 por ciento de las empresas ya están de regreso, pero básicamente son las más grandes, los que 
ya están laborando” destacó. (ADN) 
 
QUERETANOS HAN PERMANECIDO MENOS EN SUS HOGARES LOS DOMINGOS: GOOGLE 
De acuerdo con el reporte de tendencias de movilidad de Google, publicado el 29 de mayo, los queretanos han 
salido más de sus casas los días domingo durante los tres meses de confinamiento. En contraste, los lunes han 
permanecido más en sus hogares e ido menos a lugares de trabajo. (EQNO)  
 
EL TRÁFICO DE SIEMPRE EN LA NUEVA NORMALIDAD 
Al incluirse a la minería, la construcción y la industria automotriz, entre las actividades esenciales a reanudar, ayer 
el tránsito vehicular y de personas en la capital tuvo un repunte notable comparado con semanas anteriores. En un 
recorrido que realizó Diario de Querétaro este lunes por principales vialidades como Avenida 5 de Febrero, la 
carretera federal 57 y Bernardo Quintana, en general se observó más tránsito vehicular e incluso en algunos 
puntos hubo hasta embotellamientos. (DQ 1 y 5) 
 
LA UAQ REFUERZA MEDIDAS DE CONTENCIÓN SANITARIA EN ACTIVIDADES PRESENCIALES 
INDISPENSABLES 
La UAQ no regresa a las actividades cotidianas este mes de junio como parte de la llamada “nueva normalidad”, 
debido a que la contingencia por COVID-19 sigue vigente y las condiciones sanitarias no son aún seguras, afirmó la 
rectora de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, Teresa García. (N 8, PA 5, LDH, IN, Q) 
 
ARQUITECTOS, LISTOS PARA VOLVER 
Por Carlos Uriegas 
El CAEQ destacó la importancia y fortaleza del gremio para salir adelante de la crisis que se ha generado por la 
pandemia, así lo aseguró Isabel Fonseca, en su primer informe como presidenta del gremio en el estado. (AM 3) 
 
CANACINTRA PREVÉ NUEVAS PLAZAS LABORALES EN SAN JUAN DEL RÍO 
La CANACINTRA en San Juan del Río, estima que el regreso de actividades en una parte de la industria, generará la 
apertura de nuevas plazas laborales. Eridani Ríos Romero, Gerente del organismo empresarial, indicó que con el 
regreso de las empresas que habían cerrado de manera temporal, se prevé la creación de nuevos empleos. (RQ)  
 
REGRESAN 50 MIL TRABAJADORES A EMPRESAS CANACINTRA QUERÉTARO 
Alrededor de 50 mil trabajadores y trabajadoras regresaron a 600 empresas afiliadas a la Canacintra en Querétaro, 
informó el presidente de este organismo, Jorge Rivadeneyra. "Estamos esperando las cifras oficiales del Seguro 
Social sobre la pérdida de empleos, y es muy importante destacar que todos los industriales estamos en el ánimo 
de querer reintegrar a esas personas a la plantilla, queremos que todo mundo se vuelva a contratar, necesitamos 
que haya economía, que haya movilidad, que hayan pedidos para volver a contratar", señaló Rivadeneyra. (N 8, M) 
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REACTIVACIÓN ESPECIAL DE SECTORES SERÁ GRADUAL: IP 
El presidente de la CMIC y el de la Canacintra, Álvaro Ugalde y Jorge Rivadeneyra, respectivamente, confirmaron 
que a partir de este lunes inició la reactivación de sus sectores, la cual será de manera gradual tras la contingencia 
sanitaria que prevalece por el Covid-19. Ugalde Ríos reconoció que el regreso de la actividad a la nueva normalidad 
será lenta, debido a la escasez de insumos, lo cual podría estabilizarse dentro de dos meses. (CQRO 4, EUQ 1 y 5)  
 
SECTOR CONSTRUCCIÓN TARDARÁ TRES MESES EN REACTIVARSE: CMIC 
Por Zulema López  
El sector de la industria de la construcción, que ayer reinició actividades, tardará al menos tres meses para su 
reactivación, debido a que sus operaciones se irán incrementando gradualmente, dijo Álvaro Ugalde, presidente 
por Querétaro de la CMIC. (EUQ 5) 
 
ENTREGA #QUERÉTAROENUNO DESPENSAS A MÁS DE 16 MIL PERSONAS 
Más de 65 toneladas de alimentos fueron entregados por el Banco de Alimentos en Querétaro durante la semana 
del 25 al 30 mayo, lo que representan un costo aproximado de 1 millón 793 mil pesos. (...) Lo anterior se reportó 
en la reunión semanal del colectivo ciudadano #QuerétaroEsUno y que a través de 3 ejes apoya a personas que se 
han visto afectadas por la contingencia sanitaria por el Covid- 19. (N 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - IGUALES 
Por Adán Olvera  
Marcos Aguilar Vega es casi idéntico a Enrique Peña Nieto. Y es que al igual que el ex presidente de México, el 
expresidente municipal de Querétaro se olvidó de opinar del encarcelamiento de 2 de sus principales operadores: 
Manuel Velázquez Pegueros y Fernando Martínez Garza, acusados por la Entidad Superior de Fiscalización del 
Estado y por la Fiscalía Estatal de causar daño al erario. Peña Nieto no ha dicho nada del encarcelamiento de 
Rosario Robles y de Emilio Lozoya Austin, ex secretaria de Desarrollo Social y ex director de Pemex, Enrique Peña 
Nieto, nada dice de estos dos importantes funcionarios y nada dice de las acusaciones de corrupción en contra de 
dos importantes miembros de su equipo. En el caso de Marcos Aguilar, que tanto pregona pulcritud y que tanto 
pregona ser impoluto y demócrata, no ha sido capaz desde la importancia que le da ser un diputado federal, no 
dice nada y no hay nada que decir al respecto. El gobierno no fue tapadera de nadie y los únicos que opinan y 
pontifican desde las redes sociales son los incondicionales autollamados “Jauría” y acusan persecución política y 
venganza pero no aportan datos de prueba de sus dichos y tampoco representan la postura de ese grupo político al 
interior del PAN. Los silencios pesan mucho y el 2021 está muy cerca y Marcos Aguilar, que es un importante 
activo de este partido y además un candidato que hasta el momento ha demostrado que podía ganar elecciones no 
dice nada. Está herido políticamente y es que si cree que el silencio lo protege y hará que los electores se olviden 
de este episodio está equivocado y algo tiene que decir de este asunto pero tal vez en su cálculo político no es el 
momento y lo está dejando para otro día con más calma y con un ambiente enrarecido y con una competencia en 
pleno. En política no hay coincidencia y hay denuncias de la ESFE también en contra de otro alcalde panista en 
Querétaro y verlo en otro proceso penal pronto será un mensaje que a nadie le van a perdonar violar la ley y 
mucho menos desviar recursos. Marcos por lo pronto guarda silencio como Peña Nieto. DE REBOTE. Queretanos 
que buscaban esparcimiento en San Miguel de Allende fueron regresados a sus lugares de origen este fin de 
semana, la desesperación por encima de la salud en estos días de pandemia. (DQ) 
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CUARTO DE GUERRA 
RELEVO. Por fin tras varios años en diversas pugnas internas que lo dejaron hasta sin oficinas, el PRI municipal en 
Querétaro se reorganiza y hace cuentas de qué podrá rescatar tras 6 años de ser tibia oposición y nula 
competencia. La designación de Marco Álvarez Malo por parte del dirigente estatal Paul Ospital pone fin a 4 años 
de anonimato comandado por Pancho Pérez Rojas, primero principal protegido y luego acérrimo enemigo de Juan 
José Ruiz, y marca la llegada de los llamados “LoyolaBoys”. REACOMODO. Con la llegada de Marco Álvarez Malo al 
Comité Municipal del PRI en la capital del estado se apaga el intento de Abigail Arredondo de hacerse de la 
candidatura a alcalde, se reactivan las posibilidades de la diputada federal María Alemán y la gente dentro del 
tricolor comienza a acordarse de Roberto Loyola Vera, candidato que perdió la lucha por la gubernatura en 2015 
pero que jamás ha dejado de aparecer en las encuestas como la opción más popular de ese partido. CASTIGO. No 
es para menos el reto, si se toma en cuenta que en sólo 6 años el PRI pasó de ostentar la capital y el gobierno 
estatal a no tener prácticamente nada, más que dos diputados locales y algunas regidurías. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
SUFICIENCIA HOSPITALARIA. El número de camas disponibles para atender la pandemia por COVID-19 en el 
estado de Querétaro es del 80 por ciento, es decir más de mil camas. La pandemia en la entidad no ha puesto en 
jaque a las instituciones de salud ni se ha cubierto la capacidad de la Unidad Médica de Aislamiento que se habilitó 
en el Querétaro Centro de Congresos, a pesar del incremento en los contagios, el sistema de salud estatal ha podido 
hacer frente a esta enfermedad. HOY, 519 VACANTES EN BOLSA DE EMPLEO VIRTUAL. La Secretaría del 
Trabajo, a través del Servicio Nacional de Empleo en Querétaro, realizará la quinta edición de la Bolsa de Empleo, 
que se realizará de manera virtual, con una oferta de 519 plazas formales, en 23 empresas de la entidad. De entre 
las vacantes, destacan 46 puestos diferentes en áreas como: guardias, operadores, técnicos, auxiliares, choferes, 
cajeros, promotores, enfermeras, inspectores, supervisores, gestores, analistas, capturistas, ayudantes, encargados 
de almacén y ejecutivos. La cita es este martes 2 de junio, a través de Facebook live del SNE, a las 09:00 horas.  
PIDE PC EN PEDRO ESCOBEDO CUIDAR ÁREAS NATURALES PARA PREVENIR INCENDIOS. La coordinación de 
Protección Civil Municipal de Pedro Escobedo, informó que durante la semana del 25 al 31 de mayo se atendieron 
68 actividades, entre las que destacan con mayor número la atención médica a detenidos, accidentes viales en 
distintos puntos, incendios en zonas cerriles, toma de temperatura a Vigilantes Ciudadanos y elementos de SSPM, 
dispersión de aglomeración de personas en eventos deportivos, sanitización de panteón, cortejos fúnebres y 
velorios, instalación de filtros sanitarios, entre otras. Se hace además un llamado a ciudadanos para que cuiden las 
áreas naturales de la demarcación, pues en los últimos días los incendios se han presentado de forma recurrente 
en este tipo de superficies. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
EL PRI RENOVÓ LA DIRIGENCIA DEL COMITÉ MUNICIPAL. Nos comentan que el Partido Revolucionario 
Institucional que a nivel estatal encabeza Paul Ospital tomó protesta a los nuevos dirigentes de este partido 
político en Peñamiller, Ezequiel Montes y Querétaro. Las respectivas tomas de protesta se hicieron sin muchos 
asistentes y también cuidando la sana distancia. En el caso de la capital queretana, nos comentan, el tricolor tendrá 
como presidente de Marco Álvarez Malo, a quien se le recuerda como secretario particular del ex alcalde capitalino 
y ex candidato a gobernador, Roberto Loyola Vera. Marco, como le dicen los priistas, nos comentan, actualmente es 
un actor político cercano a la joven diputada federal María Alemán, quien se ha consolidado como una de las cartas 
punteras del tricolor en la capital queretana para participar en el siguiente proceso electoral. UN POLICÍA 
ESTATAL SE CONTAGIÓ DE CORONAVIRUS. Ayer por la noche, nos comentan que un elemento de la Policía 
Estatal (PoEs) que se encontraba asignado a la seguridad del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer dio 
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positivo por Covid-19. De acuerdo a datos obtenidos por este diario, nos comentan, presenta sintomatología leve y 
lleva tratamiento ambulatorio con aislamiento en casa. También nos comentan que es el primer elemento de esta 
corporación que resulta positivo, aunque sería ya el segundo elemento policial a nivel estatal que adquiere esta 
enfermedad, pues nos recuerdan que hace unas semanas un integrante de la Secretaría de Seguridad Pública 
Municipal capitalina también resultó positivo. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
PIDEN QUE EX FUNCIONARIO HAGA TRABAJO COMUNITARIO EN MADERO. Que luego de que el juez conmutó 
la sentencia de cinco años de prisión a los dos exfuncionarios de la administración municipal de Marcos Aguilar 
Vega por mil 500 horas de trabajo a favor de la comunidad, tras haber causado estos un daño a la hacienda pública 
por casi 9 millones de pesos, la diputada Fabiola Larrondo Montes, coordinadora de Morena en el Congreso local, 
propuso el tipo de servicio que el exsecretario de Gobierno debería llevar a cabo. “Estaría bien que lo enviaran al 
Centro Histórico, sobre todo a la calle de Madero, donde hicieron una obra que no era necesaria y por el contrario 
empeoró (…) esperemos que hagan una obra que les deje una enseñanza, porque ¿qué más habrían hecho? Esto 
solo es una muestra del abuso de la administración anterior”… Habrá que esperar lo que al respecto decida el juez 
de ejecución. BUSCAN REFORZAR VALORES DURANTE CONFINAMIENTO. Que para fortalecer las relaciones 
familiares, crear una estabilidad emocional y fomentar la unión durante la contingencia sanitaria por el Covid-19, 
el Sistema Estatal DIF difundirá este mes de junio en redes sociales (Facebook e Instagram) una campaña en la que 
semanalmente se abordará un valor en temas relacionados con la empatía, la resiliencia, el optimismo, la 
creatividad y la solidaridad. Dicha campaña contempla pláticas informativas con psicólogos que darán consejos y 
talleres, además de infografías, dinámicas y actividades donde se involucre a todos los miembros de la familia. “Los 
adultos son quienes pueden brindar el mejor ejemplo a los niños, por ello, en esta época de confinamiento, 
debemos más que nunca, transmitir esos valores que nos enseñaron los abuelos como la generosidad, el respeto y 
el amor”, dijo la presidenta del SEDIF, Karina Castro de Domínguez. SUSPENDE LEGISLATURA RECEPCIÓN DE 
DOCUMENTOS POR MEDIOS ELECTRÓNICOS. Que la Mesa Directiva del Congreso del estado acordó nuevas 
medidas sanitarias durante la contingencia por Covid-19, entre ellas, que la Oficialía de Partes reciba únicamente 
de forma presencial -de lunes a viernes, de 10 a 14 horas, en un espacio habilitado en la planta baja del recinto 
legislativo mientras dure la contingencia documentos relacionados con el proceso legislativo que señala la “Ley 
orgánica” de este poder Legislativo. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
¿QUÉ MÁS CANCELARAN ESTE AÑO? Tras suspenderse ya la celebración del Grito de Independencia y el Desfile 
de 16 de septiembre en nuestro estado, ya se especula si también se cancelarán el quinto informe de Gobierno de 
Francisco Domínguez Servién, la feria internacional ganadera y las fiestas de Navidad con todo y coronación 
(perdón, pero no encontré otra palabra). Y todo por el ¡mendigo Coronavirus! Agua pestilente, ¡por Dios, detente! 
(PA 1) 
 
PULSO - LA PRIMER REVANCHA 
Por Andrés González 
En cuestión de días, la jugada política interna del Comité Directivo Estatal del PRI, selectiva, excluyente y cupular, 
se volvió a repetir. Y esta vez no me refiero a las personas que alcanzaron cargo, sino a la forma en como lo 
planearon. Y por supuesto que lo cuajaron, sin oír ni tantito las voces priistas en contrario. Y el manoseo cupular 
fue doble; de allá, del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, a través del Secretario de Organización; y de aquí, el 
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aplanado local –negación de la democracia interna – lo realiza el presidente del Comité Directivo Estatal. Y se cuaja 
en unos cuantos días. Vamos, del miércoles de la semana pasada, siendo el jueves definitivo, para cristalizarlo en 
“fast track” este lunes. Y como para cerrar toda posibilidad de que “la democracia” les pudiera despeinar 
proyectos, intenciones o planes, se sacan de la manga el nombramiento de “Presidente Provisional del Comité 
Municipal”, cuando nos encontramos a escasos cuatro meses y días de que inicie el proceso electoral local y que si 
no cambia lo aprobado – y aún no publicado en el periódico oficial – sería este 15 de octubre, en lugar del primero 
de septiembre del año que corre. Y cuando comience el proceso electoral, por disposición de ley, no se pueden 
hacer cambios en las dirigencias de partido. Y vamos a referirnos concretamente al Presidente Provisional del 
Comité Directivo Municipal de Querétaro por cuestión de espacio, aun cuando también se tomaron decisiones 
similares para los municipios de Peñamiller y de Ezequiel Montes, que dicho sea de paso, también ahí les cerraron 
la rendija – que no ventana – de la democracia que ahora practica el PRI. Para el Comité Municipal del PRI de 
Querétaro, viene como flamante presidente el Lic. Marco Álvarez Malo que tuvo toda la confianza – fue su 
secretario particular – del Lic. Roberto Loyola Vera cuando este era presidente municipal. En ese entonces – usted 
lo recordará – era regidora del H. Ayuntamiento de Querétaro, la Lic. María Alemán Muñoz Castillo, actual diputada 
federal en la LXIV legislatura. Bueno los tres, Roberto, Marco y Mary tienen un mismo origen político, muy ligado al 
surgimiento de José Calzada Rovirosa como candidato a gobernador del estado, allá por el año 2008. A Roberto es 
el propio Pepe Calzada quién lo invita a la Secretaria General de Gobierno. Y desde ahí se integra con él, el joven 
licenciado Marco Álvarez Malo. Y ya no se le separaría en el tiempo que Roberto ejerció está encomienda y que 
termina solo para encumbrarlo como candidato del PRI a la presidencia municipal de Querétaro. Y gana. Y se va 
Marco con él. En la fórmula iba integrada la propuesta de la licenciada María Alemán Muñoz Castillo, la misma que 
hizo una valiente y bien cimentada defensa del proyecto “Roberto” en la toma de posesión de este como candidato. 
De regidora por su capacidad política y don de gentes, gana su distrito local siendo postulada –en una extraña 
jugada – por el Partido Nueva Alianza, aun cuando nunca dejó de ser priista. El rebote sería para sumarle alianzas a 
Roberto en su intención de ser gobernador. Todo hasta ahí parece “normal”. Para eso es la política, para hacer 
equipo. En la operación “presidente provisional” interviene la cúpula del CEN a través del diputado federal en 
funciones Rodolfo Aguilar Castillo, actual secretario de organización del CEN y compañero de curul de la diputada 
queretana. Lo lamentable es que se escoge y se sacan de la manga la figura de “presidente provisional” del Comité 
Municipal para no exponer el proyecto de María Alemán Muñoz, que busca la candidatura de este partido a la 
presidencia municipal de Querétaro. Y tampoco eso nada tiene de malo. Empero – y ahí está el detalle – es que les 
cortan ese derecho a otros militantes del PRI que pudieron tener similar aspiración. Y dañan a terceros, en sus 
justas aspiraciones, en volver a jugarla, enconchada la dirigencia local en hacer los cambios a través de decisiones 
cupulares. Aspiraba a este cargo el Lic. Bernardo Ramírez, con trayectoria política – fue diputado federal – con 
ganas de trabajar. Y con una decisión así, lo hacen a un lado, por no decir lo avientan. Este proceso tampoco no se 
abrió, porque no hubo convocatoria alguna, sino que fue imposición cupular, el sello de la casa. “Voy a impugnar” 
me confió Bernardo. Esta decisión abre también de facto, la primera revancha política, entre Roberto Loyola y José 
Calzada, distanciados desde hace buen tiempo, por “algunas desatenciones” que Pepe tuvo con Roberto, cuando el 
proyecto JJRR ya se deshacía. Y si bien no se guardan rencor – la política, como la vida, tampoco es para eso – 
tampoco caminan en proyectos similares que aquí se están construyendo. De paso y por eso, también se lesiona en 
sus interesas de participar como aspirante a la presidencia municipal de Querétaro, a la diputada Abigail 
Arredondo, quién en últimas fechas había externado esta intención. Y mire usted lo que son las cosas: A Mary la 
cobija y apoya, además de Marco Álvarez el ahora flamante “presidente provisional del PRI” en el municipio de 
Querétaro, también Roberto Loyola Vera, desde aquella brillante defensa, improvisando, que de su persona hiciera 
en el Teatro “Rosalío Solana” de esta capital. Pero la diputada Abigail Arredondo que está muy ligada políticamente 
a Pepe Calzada desde que encabezó la oficina de Atención Ciudadana cuando comenzara el gobierno estatal en el 
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año de 2009. Se abre y por ello, la posibilidad de la primera revancha entre Roberto y Pepe Calzada. Al interior del 
PRI nadie desconoce que Roberto apoya en forma incondicional a Mary, al nuevo presidente provisional, Marco 
Álvarez Malo; pero tampoco nadie desconoce todo el afecto y la hechura política en la que tuvo que ver Pepa 
Calzada en la carrera de Abigail Arredondo. Y van ahí, en una carrera parejera, tanto Mary Alemán como Abigail 
Arredondo, en busca de la candidatura del PRI por la presidencia municipal de Querétaro. Solo que los dados, 
desde ahora, llegaron cargados. En esta maniobra y cumplimiento cupular, se dieron varias inconformidades 
expresas por esta maniobra. Y son de las personas arriba mencionadas. Sigue la tendencia del “armado cupular”. 
Así y por lo dicho, se abre la posibilidad de que se dé en las cañerías del poder, la “primera revancha política” a 
nivel local, entre los dos personajes citados. Y la incómoda e incierta figura de Paul Ospital, desde la presidencia 
estatal de ese partido. En política – como en la vida – los favores no se olvidan, pero tampoco los desprecios. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Resistentes. Pues si no los mata la cruda ni el Covid- 19, ya estarán curtidos, pero no todos y por mínimo respeto a 
la sociedad no hagan fiestas ahorita no son tiempos de diversión, cómo asegura Di Bella, luego de disuadir casi 40 
fiestas de jueves a domingo. Mire más de 10 mil muertos. (N 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
ELECCIÓN CERRADA, PREVÉ ENCUESTA DE LATINUS. Cerrado. El escenario electoral de cara al 2021 se 
modificó completamente a partir de la pandemia del coronavirus y según especialistas consultados por este 
armero, no hay nada para nadie. Si a esto le sumamos información en nuestro poder sobre una investigación 
federal a los dineros de uno de los principales benefactores de candidatos locales del PAN pero también del PRI, 
que podría ser revelada muy pronto por la FGR, el asunto se torna aún más incierto. En este sentido, cobra 
relevancia la encuesta realizada por Latinus, el portal de internet encabezado por Carlos Loret de Mola, que da un 
empate técnico entre el PAN y Morena en la elección de gobernador en Querétaro. Y es que el sondeo realizado en 
nuestro estado por “Con Estadística”, empresa especializada en estudios de opinión, según Latinus, revela un 
virtual empate técnico entre el PAN y Morena, con y sin candidatos. En términos de las preferencias partidistas, el 
PAN tiene el 19% de la simpatía de los votantes encuestados, mientras Morena suma el 15%, le sigue el PRI con 
8% y Movimiento Ciudadano con 0.2%. Sin embargo, el 55% de los participantes en la muestra dijeron ser 
apartidistas. A ese nicho es donde seguramente se dirigirán los partidos. Es decir, eso de que el PAN avasallaría a 
cualquiera que se le ponga en frente, como lo ha hecho creer Massive Caller y sus encuestas pagadas por los azules, 
caen por los suelos. Al ponerle rostro a las candidaturas, la situación tiene mínimas variaciones. Por ejemplo, si los 
candidatos fueran Ricardo Anaya (PAN), Gilberto Herrera (Morena) y Hugo Cabrera (PRI), el panista, que ha 
mantenido un perfil bajo desde las pasadas elecciones presidenciales que perdió ante López Obrador, logra el 21% 
de las preferencias entre los ciudadanos encuestados, mientras que Herrera llega al 20% y Cabrera al 9%. Es decir, 
Acción Nacional ganaría por un punto, lo que es lisa y llanamente, un empate técnico y ya sabemos por los 
antecedentes locales, que caballo que alcanza, gana. Recordemos las últimas elecciones. Las cosas se ponen 
menos complicadas, por decirlo de alguna manera, cuando se hace el cruce entre Mauricio Kuri (PAN), Santiago 
Nieto (Morena) y Roberto Loyola (PRI): La encuesta elaborada para Latinus revela que si fueran hoy los candidatos 
a gobernador de Querétaro, el 22% de las personas consultadas votaría por el senador Kuri González, 18% por el 
titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Nieto Castillo y sólo el 11% lo haría por el ex alcalde Loyola Vera. Es 
decir, el aspirante más fuerte de Acción Nacional lograría hoy, sin que haya llegado el proceso electoral, un cuatro 
por ciento de ventaja. Y eso, en campaña, es nada. Si a lo anterior le sumamos las “sorpresas” que podría haber en 
las semanas por venir, yo no apostaría hoy una victoria del PAN en la bolsa, como lo han hecho creer desde el 
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gobierno estatal. Otro dato revelador es aquello de que Querétaro es azul. Sobre la gestión del actual 
gobernador, Francisco Domínguez, el 46% de los encuestados dijo estar de acuerdo con ella mientras que el 23% 
la desaprueba. Un 11% la avala totalmente, 12% desaprueba totalmente y 11% no contestó. Es decir, el 35% 
desaprueba o desaprueba totalmente el gobierno de Domínguez y un 57% lo aprueba o aprueba totalmente. En 
cuanto al trabajo realizado por el presidente AMLO, el 41% lo aprueba mientras que el 27% lo desaprueba. Un 
10% lo aprueba totalmente, mientras que 15% lo desaprueba totalmente y 7% no contestó. Al decidir quién ha 
manejado mejor la crisis del coronavirus, un 42% aseguró que Francisco Domínguez, mientras el 30% dijo que 
López Obrador. Un 28% prefirió no contestar. Es la fotografía de hoy, como dicen los clásicos, pero nos muestra un 
escenario con datos confiables. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Confirmado. Como le adelantamos 
aquí, Marco Álvarez Malo se convirtió en presidente del PRI capitalino. El loyolista tenía casi un año recorriendo el 
municipio y conoce de primera mano las necesidades. “Hay que ir a buscar a los priístas, escucharlos y 
comprometerse con sus causas”, dijo ayer a este armero. Tiene razón. -¡PREEEPAREN!- Normalidad. Desde la 
semana pasada el secretario de Salud, Julio César Ramírez Arguello, desobedeciendo lo dicho por el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, dio la indicación de que todos los personales de Centros de Salud concluyan las 
guardias y se reincorporen a laborar, esto a pesar de las innumerables quejas del personal y con justificada razón 
porque prevalece el desabasto de equipo de protección. Si no pueden abastecer a los hospitales, qué les espera -
dicen- a los trabajadores de las unidades operativas. Son más de 7000 trabajadores que hoy regresaron 
aumentando la movilidad y la demanda del servicio. Que dios los agarre confesados. -¡AAAPUNTEN!- Novelón. 
Con la liberación de los ex colaboradores de Marcos Aguilar Vega terminó la primera temporada de la serie 
“Tírenle al negro”, pero los productores prometen nuevas entregas, según dicen las malas lenguas. Tenía razón el 
ex alcalde capitalino con aquello de que “la basura es chismosa”. Y ya está saliendo. -¡FUEGO!- Alien. Así se 
llamaba una película de terror de 1979, dirigida por Ridley Scott, el mismo de Blade Runner, y cuyo anuncio decía: 
“En el espacio nadie escuchará tu grito”. Ahora ni en nuestra Plaza de Armas. Bueno, ni en el rancho, creo. A lo 
mejor en el 21. Pero el 6 de junio. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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